

Los vallisoletanos arropan a la Virgen de San Lorenzo con un pletórico manto floral

La imagen de la patrona procesionará de luto el día 8, en honor al arzobispo Delicado Baeza



TERESA LAPUERTA

Instituciones, colegios, casas regionales, fieles, congregaciones y cofradías se suman a la multitudinaria ofrenda mariana

VALLADOLID. Fue el arzobispo José Delicado Baeza quien otorgó el permiso para que Valladolid volviera a procesionar la imagen de la Virgen de San Lorenzo en su festividad, el 8 de septiembre, una decisión que sin duda ha contribuido a fomentar entre los vallisoletanos la devoción por su patrona. Doce años después, la hermandad y la parroquia, recogiendo también el sentir de miles de vallisoletanos, han querido rendir homenaje al prelado en el año de su fallecimiento y la Virgen, su Virgen, recorrerá dentro de una semana las calles de Valladolid vestida de luto, con el manto de Dolores.

A la espera de ese día grande, la ciudad comenzó ayer a celebrar los actos en honor a la patrona con el tradicional novenario y la no tan tradicional –comenzó a celebrarse en hace tan solo ocho años– pero cada vez más multitudinaria ofrenda floral a la Virgen.

La réplica de la imagen –cobijada en esta ocasión por una reproducción de la Puerta de los Aguadores de la antigua muralla de la ciudad, que fuera su primera morada– fue poco a poco cubriéndose de los ramos y rezos de los particulares que, llegados desde los distintos barrios, quisieron honrar a Nuestra Señora, bajo la advocación de la Virgen de San Lorenzo. Tras las dos homilias de la mañana, la celebrada por los enfermos y la de las autoridades, a los pequeños ‘buquets’ vecinales se fueron sumando los centros florales que más de medio centenar de entidades (colegios profesionales, asociaciones, congregaciones, instituciones, cofradías, etc.) habían depositado previamente a los pies del altar o de la imagen original. Entre las instituciones devotas por derecho propio, el Ayuntamiento de Valladolid, que estuvo oficialmente representado por la concejala Cristina Vidal, ya que el alcalde, Javier León de la Riva, optó por realizar la ofrenda y el besapié a la Virgen a primera hora de la mañana y en solitario.

El párroco de San Lorenzo, Jesús Mateo, se dirigió a los feligreses en positivo y les recordó que el hombre tiene que dejarse seducir por Dios para saciar su sed de eternidad y que la Virgen de San Lorenzo, la

Virgen de los Aguadores, –«porque es la nuestra y la que más nos llega»–, es portadora de agua viva.

A ella dedicó el sacerdote unos sentidos versos y a ella le pidió prestado el manto que la parroquia ofrece públicamente como consuelo a los enfermos que lo soliciten. Al igual que, según dice la leyenda, hiciera en su día la hija del alcalde de Valladolid Pedro Niño.

De diez a diez

A última hora de la tarde –la ofrenda se mantuvo hasta las 22:00 horas– la Virgen de San Lorenzo, que fue coronada canónicamente como patrona de Valladolid en 1917, exhibía ya uno de los mantos florales más vistosos y nutridos de los últimos años; una bella estampa que presidirá la entrada de la iglesia de San Lorenzo, al menos, hasta el próximo martes.

Contribuyeron a su manufactura y con su ramo María Asunción Beneite y su marido, «porque la gente no la conoce mucho, pero esta es la Virgen de todos nosotros»; y también Juana García y María García que, aunque feligresas de sus respectivos barrios (La Rondilla y La Victoria), reconocieron profesar una especial devoción por la Virgen de San Lorenzo. Claudia Prieto, que si es parroquiana de San Lorenzo, reclamó una abanico de flores más amplio y colorido para próximas ediciones de la ofrenda.

Por su parte, el hermano mayor antiguo de San Lorenzo, Leopoldo Adiego, reconocía ayer que la devoción por la Virgen de San Lorenzo ha crecido exponencialmente en los últimos años, al igual que lo hace el número de jóvenes cofrades en la hermandad. La procesión con la talla, la ofren-



Miguel Ángel Carpintero, abajo a la derecha, participa en la elaboración del exhuberante manto floral de



Pablo Trillo-Figueroa, Cristina Vidal y Leopoldo Adiego. R.G.

Una reproducción de la Puerta de Aguadores, su primera morada, escolta a Nuestra Señora

El alcalde realizó el besapié a primera hora y no presidió la misa de las autoridades

El gremio de floristas se felicita por el «éxito de participación»

El presidente del gremio de floristas de Avadecó, Miguel Ángel Carpintero, se felicitó ayer por el éxito de participación en la ofrenda floral. La decisión de sumarse a la celebración para promocionar un evento –«que, ¿por qué no?, podría acabar siendo como el de la Virgen de los Desamparados, en Valencia»–, fue calificada como «todo un éxito», por parte de su promotor, quien junto a otros compañeros de la asociación se responsabilizó de la colocación de los ramos que fueron conformando el vistoso manto mariano. El de margaritas se vendió al precio simbólico

de tres euros; el de claveles, a seis y, a tenor de la respuesta de los vallisoletanos –«todavía no tenemos datos y, como es el primer año, tampoco hay comparativa, pero ha sido muy buena»– las floristerías de Valladolid seguirán colaborando con la Hermandad de San Lorenzo en el futuro. Además del diseño del manto, el gremio se ha comprometido a decorar el día 8 la fachada de la iglesia.

A la oferta de estos establecimientos se sumó la de la propia Hermandad, que ayer puso a la venta durante todo el día ramos de margaritas a tres euros a la entrada del templo. El encargado de la mesa, el hermano Juan Pablo Sánchez, no se cansó de repartir sonrisas. «Merece la pena el esfuerzo, si es por la Virgen», dijo.

da floral e, incluso, el traslado de las ferias y fiestas de Valladolid al 8 de septiembre, han favorecido ese despegue.

«La gente la empieza a sentir como su Virgen, con independencia de su parroquia, y eso es muy bonito, porque hay mucha devoción y seriedad», destacó el máximo responsable de la cofradía, quien añadió que ese es precisamente el objetivo de procurar una cada vez

mayor dimensión a celebraciones como la de la ofrenda floral.

Los actos en honor a la patrona propiamente dichos comenzaron la noche del sábado, con una misa seguida de la tradicional bajada de la Virgen de su camarín, que corrió a cargo de un grupo de agentes de la Policía Local que, ataviados con sus uniformes de gala, procesionaron después la imagen por el interior del templo.

La primera novena comenzó ayer con el mismo horario que se seguirá hasta el lunes, día 8: el rezo del santo rosario a las 19:30 horas y, media hora después, la eucaristía con homilía, el rezo de la novena y el canto de la Salve popular. El director espiritual del Seminario, Juan José Calvo Martínez, fue el encargado de conducir la primera novena y a él le seguirán los sacerdotes

Juan Carlos Plaza Pérez (esta tarde); Sebastián Aldavero García (día 2); Francisco Javier Martínez Pérez (día 3); David Prieto Sánchez (día 4); Atanasio Martín Coca (día 5); Jorge Fernández Bastardo (día 6); Rafael Cereceda del Río (día 7) y el propio párroco de la iglesia de San Lorenzo Mártir, el día 8. Ese mismo día, la procesión partirá a las 11:00 horas desde el templo parroquial hasta la Catedral, donde tendrá lugar una eucaristía presidida por el arzobispo, Ricardo Blázquez. Al término de la misma la imagen regresará en procesión hasta su lugar de origen.

Por otro lado, hoy lunes, después de la celebración de la eucaristía, se procederá también a la imposición de medallas a los nuevos hermanos de la Hermandad de la Virgen de San Lorenzo.



A Santo depuesto, Virgen interpuesta. Algo así debió pensar el primer edil condal cuando le secuestró los galones a San Mateo como baranda de las Fiestas vallisoletanas, y le ofreció el solio festivo a la Virgen de San Lorenzo, que desde entonces sale ella de paseo tan ricamente, bajo palio, cuando llegan los amaneceres de septiembre y la Natividad de la Virgen. Al fin y al cabo, San Mateo era un tantico advenedizo, que no resultaban muy historiados sus méritos para tener mando en plaza, y la Virgen, en cambio, era postulante desde principios de siglo, cuando fue nominada patrona oficial, y alcaldesa perpetua de la ciudad. Lo cual que como don Javier León. Y una vez entronizada la Virgen de San Lorenzo, había que vestirla con exquisita propiedad. Y qué mejor que un manto floreado que fuera la envidia de la Virgen del Pilar en Zaragoza, y de la valenciana Virgen de los Desamparados. Que, al fin y al cabo, qué poderíos y milagristos varios tienen ellas que no tenga nuestra Virgen de los Aguadores.

Dicho y hecho. Ayer se volvió a convocar una espectacular ofrenda de margaritas y claveles. Con gran éxito de crítica y público, que allí estaba, florido y endomingado, el todo Valladolid, institucional o de a pie. Excepto el señor regidor, que realizó el besapié con la del alba, incógnito y de por libre. Como de penitencia.

Alejado de las multitudes y con serena humildad mariana.

Fin de semana triunfal para Luguillano y 'Joselillo'

■ J. FERNÁNDEZ

VALLADOLID. Los toreros vallisoletanos, David Luguillano y José Miguel Pérez, 'Joselillo', que el día 8 de septiembre torearán en el arranque de la feria de Nuestra Señora de San Lorenzo, han cerrado un fin de semana cargado de triunfos por distintas plazas de España. Luguillano -en sus 25 años de alternativa- ha encadenado tres salidas a hombros consecutivas en los festejos que ha toreado en Villarcayo (Burgos), en Linares de Riofrío (Salamanca) donde cortó dos orejas y rabo a un novillo de Miranda de Pericalvo de vuelta al ruedo, y el domingo 17 en Macotera (Salamanca) arrancó dos orejas más a un astado de Los Bayones.

Por su parte 'Joselillo' salió por la puerta grande en una corrida concurso de ganaderías en Almorox (Toledo), mano a mano con Sánchez Vara que también triunfó, con reses de Prieto de la Cal, Saboya y Palha. El vallisoletano cortó dos orejas y rabo al tercero de su lote, toro al que se le concedió vuelta al ruedo. Además Joselillo dio vuelta al ruedo en su primero y recibió una ovación del respetable en su segundo. El diestro estoqueó además el sábado 16 toros de Adolfo Martín en El Burgo de Osma (ovación y vuelta al ruedo), junto a Arturo Saldívar (ovación y ovación) y Víctor Barrio (ovación y oreja).

También otro espada pucelano, Leandro, saludó una ovación en su primero y obtuvo un trofeo en el segundo en la plaza de Briviesca (Burgos) en un cartel con toros de Antonio Bañuelos junto a Miguel Abellán (oreja y dos orejas) y El Cid (dos orejas y oreja). El cuarto toro fue premiado con la vuelta al ruedo.



Javier Burrieza, en un momento de una de las eucaristías. ■ R. G.



Representantes de las casas regionales. ■ R. G.



patrona. ■ RAMÓN GÓMEZ

Emoción al límite!

El Norte de Castilla

TORDESILLAS
SABADO 6 de septiembre - 18:00H

VALLADOLID
DOMINGO 7 de septiembre - 18:00H

NAVA DEL REY
LUNES 8 de septiembre - 18:30H

Por primera vez
CAMPEONATO DE ESPAÑA
de recorte libre con los 16 mejores especialistas

GRAN FINAL de la LIGA del CORTE PURO
con 6 espectaculares NOVILLOS-TOROS

Gran Concurso de Cortes
FINALISTAS del CORTE PURO vs CAMPEONATO DE ESPAÑA
y duelo de chicas cortadoras entre Irene Morales y Alba Maestre

SORTEO DE 30 ENTRADAS PARA CADA FESTEJO
El Norte de Castilla sortea 30 entradas para el GRAN CONCURSO DE TOROPASION en la Plaza de Toros de Tordesillas, Valladolid y Nava del Rey.

Nombre y apellidos..... D.N.I..... Teléfono

Email Festejo (Solo un festejo).....

Rellene este cupón y entréguelo o envíelo antes de las 18 h. del día 3 de septiembre en: OFICINA DE ATENCIÓN AL SUScriptor. C/Platerías, 14 o por mail a jldiez@elnortedecastilla.es. Listado de ganadores 4 de septiembre. Recogida de invitaciones en la propia taquilla presentando el D.N.I.